

夢を育む

1月号

発行日 令和2年1月8日(水)

まとめ と 準備

長く充実した冬休みも終わり、今日から令和元年度のまとめとなる大切な第3学期が始まりました。冬休み期間中寂しかった学校にも、子どもたちの元気な声と明るい笑顔が戻り、新学期のスタートを感じさせられる1日となりました。

さて、これから1～5年生は学年のまとめとともに、次の学年に向けての大切な準備の学期になります。残された授業日は、わずか48日です。6年生は小学校生活6年間のまとめとともに、中学校進学に向けての大切な学期になります。6年生に至っては残された授業日は、45日となりました。

第3学期は1年で1番短い学期で、次のステージに向けての大切な準備期間となるため、いろいろとやらなければならないことがあります。

学習では、本学年で習った学習のおさらいをすることです。その学年で習得しておかなければならない内容をできないままにしておくと、新しい学年の学習に入ったときに理解が進みません。ほとんどの学習が既習の学習を生かして考えたり、答えを出したりするからです。各学年で必ず身につけておかなければならない学習内容を落とさずに確実なものにすべきです。特に、6年生は中学校に入学してすぐにテストがありますので、このまとめと準備を大切に、確かな学力を身につけて卒業式を迎えたいと考えます。

生活では、一生に一度しかない今の学年・学級のよき思い出づくりに取り組ませます。そのために、あいさつや言葉遣い、係活動などの原田っ子6つの目標について、さらに目標を高くもたせ、日々の取組を充実させていきます。そして、卒業式や修了式では、確かな手応えを感じながら進学、進級できるようにしたいものです。

保護者・地域の皆様には、本校の教育にご理解をいただき感謝しております。第3学期もこれまで同様、原田小学校の教育活動にご理解・ご協力いただきますようお願い申し上げます。

〔12月の行事より〕



5年生総合的な学習「もち米作り」では感謝をテーマに保護者やCSの方にお世話いただき貴重なもちつき体験を行いました。



第2学期終業式で、6年生が修学旅行での「平和集会」の様子をビデオ映像で紹介し全校児童へ平和の大切さを伝えました。

できていることを認める目と心を！

昨年の校内職員研修で、立花高校の齋藤眞人校長先生の講話を拝聴しました。子どもを見つめる大人の目の持ち方や関わり方について大きな示唆をいただきました。大人の持つ価値観が、「できて当たり前」にすり替わっている。子どもたちのがんばりにもっと気づける大人でいよう、というお話でした。子どもへの見方が少し広がった気がしました。

齋藤先生の書籍も出版されていますが、研修会の内容の一部を紹介します。

<p>本日のキーワード 「大人たちよ楽に楽に！」</p> <p>いかに大人が子どもを追い込んでいるか ↓ 当然と言う言葉の定義 ↓ それは本当に当然の要求なのか？ ↓ できて当然と言う前提でものを言う大人たち ↓ 浴びせられる否定的な言葉 誉められることのない日常生活 ↓ 子ども達は疲れています</p>	<p>いいんだよは魔法の言葉 皆さんの愛しいお子様は 苦しいと言っていますか？ つらいと泣いていますか？ 歯を食いしばって頑張らせていませんか？ 私達が頑張らせなくても子どもは輝きます 子ども達は嬉しがっているのではないのです 私達が与える共感的理解の安心感で 子ども達はうんと頑張れると私は信じています 叱るべきときにしっかり叱れる メリハリの効いた大人でありたいものです 愛しい子ども達をうんと抱きしめてあげましょう！</p>
--	--

1月の行事予定

1	水	元日
2	木	
3	金	
4	土	
5	日	
6	月	
7	火	
8	水	第3学期始業式 安全点検
9	木	小中合同挨拶 短縮4時間 体位測定(下) 図書返却
10	金	給食開始 体位測定(上) 図書返却
11	土	
12	日	
13	月	成人の日
14	火	図書館開館 防災指導 委員会活動
15	水	読書の日
16	木	
17	金	クラブ活動
18	土	
19	日	
20	月	
21	火	
22	水	読書の日 挨拶の日
23	木	給食感謝集会
24	金	部友会
25	土	
26	日	
27	月	
28	火	代表委員会
29	水	
30	木	来入児1日入学
31	金	南中入学説明会

赤い羽根共同募金 ありがとうございます

毎年、運営委員会の呼びかけによって行われている赤い羽根共同募金。本年度もたくさんのご家庭にご協力いただきありがとうございました。一人一人の小さな思いやりが集まって一つになると、大きな力なることを実感できました。「共助」の考え方を広げていきたいと思えます。募金は2学期終業式の日、宇美町社会福祉協議会の方にしっかりとお渡ししました。「人のためになる」という思いはうれしいものです。



【伝達式の様子】

心合わせて 長縄チャレンジ

12月は体育委員会主催の「長縄チャレンジ大会」が学年ごとに開催されました。学級でめざす目標を決めて、休み時間等を使って練習を続けてきました。最初はうまくタイミングがとれなかった子ども、練習を重ねるうちにどんどん上手になってきました。どの学級も真剣な取組の姿でした。体力づくりと協力心や団結心の向上を求めて、3学期ももう一度大会が開かれます。学級でよりよい目標をめざして頑張っしてほしいです。



【4年生の様子】